
Проект «Чистое Усолье»



Проблема

• В г. Усолье всего около 30% населения 
оплачивает услугу по вывозу и 
утилизации твердых коммунальных 
отходов (ТКО), вследствие чего 
мусорные горы в городе растут.  



Цель проекта

• Найти возможные пути решения данной 
проблемы при взаимодействии 
Молодежного парламента Усольского 
района и местными властями. 



Основные мероприятия проекта  
«Чистое Усолье»

• Субботники
• Участие в краевом экологическом форуме
• Рейд с главой города по благоустройству
• Встреча с главой администрации Усольского района
• Проведение опроса населения и составление письма 

главе города
• Участие в пресс-туре депутата Законодательного 

Собрания Пермского края Игоря Папкова
• Участие в собрании населения по организации на 

территории г.Усолье территориально общественного 
самоуправления



Субботник 13 мая

• Силами Молодежного парламента и 
активного населения проведен 
субботник у водокачки на улице 
Кутузова. 
Было собрано 30 мешков мусора. 
Администрация города выделила 
инвентарь для проведения дня чистоты. 





Экологический форум
• Усольские парламентарии Ирина Юшкова, Нелли Хоменя и Варвара Текутова приняли участие VI 

Межвузовском форуме "Экология города: смыслы и решения", который прошел в Дворце молодежи г. Пермь. 
Организаторами форума выступила Пермская городская Дума и Молодежный совет при Пермской городской 
Думе.
На форуме работали четыре секции - "Экология городского пространства", "Экология человека", 
"Экологическое просвещение населения" и "Возможности общественных организаций в создании 
комфортной экологической среды".



Рейд с главой города 
• Глава Усольского городского 

поселения Андрей Богатырев 
совместно с председателем 
Молодежного 
парламента Мариной 
Гагариной 25 мая провели 
рейд по дорогам и 
благоустройству города. Так, 
например, согласно 
предписаниям ГИБДД на 
участке дороги по улиц 
Солеваров-Крылова из-за 
несоответствующего состояния 
дороги до периода ремонта 
необходимо было выставить 
знак "Неровная дорога 850 м". 
Наличие знака было 
проверено. 



Встреча с главой администрации 
Усольского района

• Члены Молодежного парламента Марина Гагарина, Павел Александров, Ирина Юшкова и Варвара 
Текутова стали организаторами встречи с главой администрации Усольского муниципального района 
Валерием Чистяковым. 
Парламентарии подняли такой важный вопрос для Усолья как благоустройство города. Вопрос важен 
тем, что всего 30% населения оплачивают услугу по вывозу ТБО, а тем временем контейнерные 
площадки "утопают" в мусоре. 
Валерий Чистяков совместно с парламентариями выстроили алгоритм действий по работе с населением, 
властями и подрядчиками по уборке и вывозу мусора. 
Члены парламента предложили свою помощь в организации данной работы. 



Интернет-опрос населения
• По итогу встречи с главой администрации района был проведен опрос 

жителей города



Письмо главе города
• По итогам Интернет-опроса составлено обращение главе Усольского городского 

поселения А. А. Богатыреву.  



Ответ администрации города



Участие в пресс-туре

• Председатель Молодежного парламента 
Марина Гагарина приняла участие в пресс-
туре депутата Законодательного Собрания 
Пермского края Игоря Папкова.

• Цель рабочего визита депутата – осмотр 
объектов благоустройства поселений 
Усольского района, объектов реконструкции 
дорожной сети Пермского края и завершение 
строительства центра гемодиализа.



Игорю Папкову (справа) показывают ход строительства школьного 
стадиона в п. Орел



Собрание по ТОСам
• Председатель МП Марина Гагарина и член парламента Кристина Неповинных приняли 

участие в собрании по созданию ТОСов



Работа в данном направлении будет продолжаться
следующими мероприятиями:

• Субботники
• Просветительская работа с населением
• Высадка саженцев
• Участие в конкурсах по благоустройству 

и т.д.


